

Martes 08 de Noviembre del 2011

Última modificación 08.11.2011

El Financiero Eurozona pide a Italia cumplir promesa de reducir el déficit (AFP) BRUSELAS, 7 de noviembre.- Los ministros de Economía de la eurozona exigieron al gobierno de Silvio Berlusconi que cumpla con sus promesas para reducir el déficit de Italia, y exhortaron al nuevo gobierno de Grecia a que apoye por escrito los planes de ayuda pactados. Una misión visitará Italia este martes o el miércoles para comprobar que se toman las medidas a las que se comprometió Roma en una carta el 26 de octubre, durante la última cumbre europea, indicó el comisario europeo de Asuntos Económicos, Olli Rehn, al finalizar una reunión de los 17 ministros de Economía de la zona euro.

P.C. eurozona, Italia, déficit Incertidumbre política marca el ritmo de bolsas europeas Clara Zepeda Hurtado Ante las dudas en Italia, y frente a un Eurogrupo que no desbloqueó la ayuda a Grecia y que no llegó a un acuerdo para ampliar el fondo de rescate, los inversionistas internacionales aprovecharon que: "a río revuelto ganancia de pescadores". Ayer los mercados financieros en el mundo vivieron una sesión de constantes altibajos, provocada por el nerviosismo en torno a la incertidumbre política que sigue marcando el ritmo de las bolsas europeas, que se han centrado en el futuro de los líderes de Grecia e Italia, ya que estos movimientos podrían retrasar aún más las decisiones para contener la crisis soberana.

P.C. Europa, bolsas europeas, fondo de rescate, crisis Opacidad en recursos de muchos programas sociales, alerta Gesoc Marcela Ojeda Castilla A casi 90 mil millones de pesos ascienden los recursos presupuestales asignados a distintos programas públicos de subsidio y servicios federales, cuyo destino final se desconoce, denunció el director general de la organización civil Gestión Social y Cooperación (Gesoc), Alejandro González. Al dar a conocer los resultados del Índice de Desempeño de los Programas Públicos Federales (Indep) 2011, destacó que sólo 22.61 por ciento del total del presupuesto asignado a esos esquemas corresponde a programas socialmente rentables. Agregó que 70 de 132 programas evaluados, es decir, 53 por ciento, tienen problemas de opacidad para valorar su rentabilidad social, no obstante que en 2011 los recursos asignados rebasaron los 84 mil 159 millones de pesos, representando 24.69 por ciento del presupuesto total para esos programas.

P.C. programas sociales, programas públicos Acuerdos sobre el Presupuesto 2012, "por buen camino" Víctor Chávez En la recta final de la negociación del Presupuesto de Egresos de la Federación para 2012, líderes parlamentarios en la Cámara de Diputados anticiparon que los acuerdos "van por buen camino", y que el dictamen económico se aprobará en tiempo y forma, incluso, como en el caso de la Ley de Ingresos, antes de la fecha límite legal, el 15 de noviembre. Sin embargo, el presidente de la Comisión de Presupuesto, el priista Alfonso Navarrete Prida, reconoció que la negociación final será "muy difícil y compleja", ya que "la cobija no alcanza para todos".

P.C. presupuesto de egresos TI crecieron en el sexenio 98%; bajaron tarifas: SCT (Gabriela Chávez / Finsat) GUADALAJARA, Jal., 7 de noviembre.- En lo que va del sexenio el sector de las telecomunicaciones creció 98 por ciento, dijo el titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Dionisio Pérez-Jácome Friscione, durante la inauguración de la Cumbre Global de Políticas Públicas (GPPS) en Expo Guadalajara. También refirió que en 2010 se alcanzó la cifra más alta de los últimos diez años en cuanto a inversiones en el ramo, pues superó los 74 mil millones de pesos, "más del doble de lo invertido en 2009". Lo anterior a pesar de las dificultades económicas internacionales, las cuales no afectaron al sector de Tecnologías de la Información y la Comunicación (TICs) que en el ámbito global mantienen una tasa de crecimiento anual superior a 6 por ciento, explicó.

P.C. tecnología, TI, telecomunicaciones En 2011, Sener trabajó sin estrategia ENE Esther Arzate Este año el sector energético nacional se condujo sin Estrategia Nacional de Energía (ENE) porque la Secretaría de Energía no atendió las recomendaciones de la Cámara de Senadores para ampliar y mejorar ese documento. Sin embargo, la dependencia ya prepara una nueva estrategia para el periodo 2012 con un horizonte de 15 años. El secretario de la Comisión de Energía de la Cámara de Senadores, Rubén Camarillo, informó a este medio que la ENE atiende a las disposiciones de la Reforma Energética aprobada en 2008, donde se estableció la obligación para la Sener de presentar la estrategia al Congreso de la Unión, en febrero de cada año, para su ratificación en un plazo de 30 días hábiles. El primer año, en 2010, la Sener presentó en tiempo la ENE, pero las cámaras de Diputados y Senadores devolvieron el documento con más de cien recomendaciones y dudas. En esa ocasión la estrategia fue autorizada.

P.C. sector energético, Secretaría de Energía, ENE Aumentará 15% el presupuesto de compras de gobierno a Pymes E. Ortega / I. Saldaña Salvo que el Congreso de la Unión decida otra cosa, el presidente Felipe Calderón prometió que en 2012 va a incrementar un 15 por ciento el presupuesto a las compras que el gobierno realiza a las pequeñas y medianas empresas (Pymes). Al inaugurar la Semana Nacional Pyme 2011 "Innovar para crecer", en el Centro Banamex, el jefe del Ejecutivo precisó que el monto para ese sector pasará de 72 mil millones de pesos asignados este año a 83 mil millones para el próximo. En compañía del titular de la Secretaría de Economía (SE), Bruno Ferrari García de Alba, el primer mandatario ordenó a los miembros de su gabinete, legal y ampliado, acelerar el proceso de adquisiciones a las Pymes, con el objetivo de que empiecen desde el 1 de enero próximo.

P.C. pymes, compras, presupuesto El aumento al minisalario no será mayor al 3%, estima la CROC Zenyazen Flores Organizaciones sindicales afiliadas al Congreso del Trabajo (CT) estimaron que el aumento al salario mínimo para el próximo año apenas rebasará un 3 por ciento, equivalente a un peso con 80 centavos, toda vez que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) prevé en el presupuesto de 2012 una inflación en igual porcentaje. Los dirigentes de las confederaciones Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC), Isaías González, y de la Regional Obrera Mexicana (CROM), Rodolfo González, lamentaron que se pretenda tomar como referente el paquete presupuestal para "topar" el aumento a los minisalarios cuando hay una pérdida del poder adquisitivo de los trabajadores y una necesidad por impulsar el mercado interno.

P.C. salario mínimo México, socio estratégico de Polonia Alejandro Ramos Esquivel / enviado CRACOVIA, 7 de noviembre.- Para Polonia -el único país de la Unión Europea que ha mantenido un crecimiento sostenido durante el último lustro-, México es un socio comercial estratégicamente importante por su posición geográfica, en especial por su cercanía con América Latina. Funcionarios del Ministerio de Economía polaco comentaron que hay buenas posibilidades de ampliar el intercambio mercantil bilateral, lo mismo que de establecer joint ventures (proyectos de coinversión) en algunos campos de actividad. A lo largo de los últimos años ese intercambio se

ha duplicado, con un saldo favorable para México, cuyas exportaciones en 2010 ascendieron a 296 millones de dólares, con importaciones por 267 millones. P.C. Polonia, acuerdos comerciales Faltará arroz a nivel mundial por el clima Héctor A. Chávez Maya Problemas climatológicos aumentarán la escasez de arroz no sólo en el país, sino a nivel mundial, por lo que el precio del cereal tiende a incrementarse nuevamente hasta en 25 por ciento en los próximos días, advirtió Alejandro Díaz Hartz, presidente del Consejo Mexicano del Arroz. Este año México tendrá que importar 75 por ciento del consumo nacional, pues de las 1.1 millones de toneladas de la variedad palay que se requieren, sólo cosechará 250 mil, y no 280 mil como el año pasado. Lo anterior, explicó, debido a que se dejaron de sembrar al menos 30 mil hectáreas por la intensa sequía que ha azotado al país en los últimos meses. P.C. arroz, alimentos, agricultura, sequía, cambio climático Reforma Pide FMI claridad en fondo europeo ReutersMoscú, Rusia (8 noviembre 2011).- La titular del Fondo Monetario Internacional exhortó este martes a los líderes de la zona euro a dar claridad sobre las normas que gobernarán a un fondo de rescate regional, advirtiendo que los adinerados mercados emergentes seguían sin confiar en cómo funcionaría. La incertidumbre sobre cómo operaría el Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (FEFF) explica la preferencia de las grandes economías emergentes por canalizar cualquier ayuda financiera a la zona euro mediante el FMI, dijo la directora gerente del organismo, Christine Lagarde. P.C. FMI, fondo de rescate, mercados emergentes, zona euro Cae manufactura en 13 entidades Mónica RamírezCiudad de México (8 noviembre 2011).- En julio pasado, la producción de la industria manufacturera cayó en 13 entidades del País, cinco estados más que lo registrado un año antes, según información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Las que destacaron por su caída en la producción fueron Colima, con 15.1 por ciento; seguida de Chiapas, con 10.8 por ciento; Aguascalientes, con 6.8 por ciento; Oaxaca, con 6.7 por ciento, y Zacatecas, con 6.5 por ciento. En contraste, 18 estados mostraron un avance y sólo uno no registró variación. P.C. industria manufacturera, entidades federativas, INEGI Pierde ritmo generación de empleo formal Verónica GascónCiudad de México (8 noviembre 2011).- El empleo formal se desacelera en México, de acuerdo con los datos oficiales. Al mes de octubre de este año tuvo un ritmo anual de crecimiento de 4.1 por ciento, mientras que en el mismo mes del año pasado lo hacía a una tasa de 5.4 por ciento. De acuerdo con datos de la Secretaría del Trabajo, el número de empleos formales generados en los primeros 10 meses de este año fue de 706 mil personas en tanto que en el mismo periodo de 2010, se habían generado 823 mil. Es decir, en este año, se generaron 117 mil plazas menos, en el lapso considerado. P.C. empleo, mercado laboral, Secretaría del Trabajo Bajan reservas internacionales 101 mdd Ernesto SarabiaCiudad de México (8 noviembre 2011).- Las reservas internacionales de México sufrieron una reducción de 101.1 millones de dólares entre el 31 de octubre y el 4 de noviembre de este año, dejando atrás seis semanas consecutivas de aumentos. Según el Banco de México, el saldo de las reservas internacionales cayó a 140 mil 385 millones de dólares al 4 de noviembre, luego de imponer récord en 140 mil 487 millones. La variación semanal en la reserva internacional fue resultado de un incremento de 100 millones de dólares, por compras a instituciones de crédito, producto del ejercicio parcial de las opciones de venta de dólares al Banco de México. P.C. reservas internacionales Cotiza dólar en \$13.48 a la venta Ernesto SarabiaCiudad de México (8 noviembre 2011).- Al igual que los mercados de capitales redujeron sus avances de los primeros minutos de operación, por la votación del parlamento a favor de la propuesta presupuestal del Primer Ministro italiano, Silvio Berlusconi, la moneda mexicana modera sus beneficios. Por el momento, en el mercado de cambios minorista, la moneda nacional logra un avance de nueve centavos ante su contraparte estadounidense. En Banamex, el dólar de Estados Unidos se ofrece en 13.48 y se recibe en 12.93 pesos. Las sucursales de BBVA Bancomer negociaban el billete americano en 13.58 a la venta o tres centavos menos que ayer contra 13.21 a la compra. P.C. tipo de cambio, dólar El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90876.html>En espera de la recuperación económicaEl Yutzil González | El UniversalLa desconfianza y desasosiego afectan por igual a todos los sectores que participan en el vaivén económico del mundo. Destaca el eco de dos fuerzas: por un lado la falta de confianza reflejada en la volatilidad de los mercados financieros y por otro lado, los gritos de protesta de una población que ha visto empeorar sus condiciones económicas. En días recientes el sector financiero —Wall Street— cansado de esperar una recuperación que simplemente no llega, envuelto en una crisis de deuda en Europa y un escaso dinamismo económico global, dejó ver su malestar en el fuerte desplome de los valores bursátiles en los principales mercados del mundo. P.C. sistema financiero, crisis, deuda, recuperación económica, empleo, ingresos El Economista <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/11/08/gas-natural-detonara-competitividad-fch>Invertirán 10,000 mdd en ductos de gas naturalRedacción / El EconomistaGuaymas, Son.- El presidente Felipe Calderón afirmó que el cambio estructural en el mercado de gas natural va a disparar la competitividad en el país. Al encabezar la presentación del Plan Integral de Desarrollo de Infraestructura para el mercado de gas natural, que prevé una inversión de 10,000 millones de dólares para concluir en 2018, reconoció que falta infraestructura para la distribución del energético en los estados. P.C. sector energético, gas natural, inversión <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/11/08/wti-brent-suben-tras-anuncio-presidente-italiano>WTI y Brent suben tras anuncio del presidente italianoReutersLos futuros del crudo de Estados Unidos y el Brent aumentaron sus ganancias este martes después de que el presidente de Italia dijo que el primer ministro Silvio Berlusconi renunciará. El euro subió frente al dólar después de la noticia, mejorando el apetito de los inversionistas por el riesgo. El crudo de Estados Unidos para entrega en diciembre ganaba 1.15 dólares a 96.67 dólares por barril. En tanto, el Brent para entrega en diciembre subía 58 centavos a 115.14 dólares por barril. ros P.C. crudo, Brent, WTI, precios <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/11/08/ecuador-aumentara-2012-produccion-petroleo>Ecuador aumentará en 2012 su producción de petróleoReutersLa producción de petróleo de Ecuador, un miembro de la OPEP, crecería a 188 millones de barriles en el 2012, desde los 181 millones estimados para este año, dijo este martes el ministro de Finanzas Patricio Rivera. El funcionario también estimó que las exportaciones de crudo alcanzarían los 133.30 millones de barriles el próximo año. P.C. Ecuador, petróleo, producción <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/11/08/reservas-internacionales-bajan-101-mdd>Reservas Internacionales bajan 101 mddReutersLas reservas internacionales de México bajaron en unos 101 millones de dólares en la semana terminada el 4 de noviembre,

pero se mantienen muy cerca de niveles récord, según datos del banco central difundidos el martes. Las reservas se ubicaron en 140,385 millones de dólares, apenas abajo de su máximo histórico de 140,487 millones de dólares visto el 28 de octubre. Las cifras de variación de las reservas pueden no coincidir debido a factores de redondeo del banco central, que adjudicó el descenso a un cambio en la valuación de los activos internacionales y a otras operaciones que no detalló.

P.C. reservas internacionales <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/11/07/eu-tiene-491-millones-pobresEU> tiene 49.1 millones de pobresAgenciasWashington.- El número de estadounidenses que viven en la pobreza creció a 49.1 millones, o 16% de la población total, en virtud de una nueva metodología de la Oficina del Censo que le dio más peso a los gastos cotidianos, indicó el lunes ese organismo. Oficialmente, unas 46.6 millones de personas en Estados Unidos, o 15.2%, viven por debajo de la línea de pobreza, pero esa cifra tiene su origen en métodos estadísticos que se remontan a la década de 1950 y toman los ingresos sin descontar los impuestos. P.C. Estados Unidos, pobreza <http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2011/11/07/g-20-reto-mexico-emprender-las-reformas-estructuralesG-20>. El reto de México es emprender las reformas estructuralesLilia González / El EconomistaEl gran reto de México, como cabeza del G-20, es emprender las reformas estructurales, entre ellas la laboral, energética, seguridad y educativa, para blindar la economía ante la turbulencia económica en el mundo; aunque no se vea la voluntad de parte de los políticos mexicanos para llevarlo a cabo, consideró el sector patronal. “Si pedimos reformas de fondo a nivel internacional, consecuentemente tenemos que hacer las que urgen en nuestro país: educativa, laboral, fiscal, energética, política, asociaciones público privadas y banca de desarrollo, entre otras”, dijo Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). P.C. G-20, reformas estructurales La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/11/08/123148254-situacion-en-italia-es-muy-preocupante-ue>Situación en Italia es "muy preocupante": UEAp Bruselas. La situación en Italia es "muy preocupante", dijo este martes a la prensa el comisario europeo de Asuntos Económicos, Olli Rehn, al finalizar una reunión de ministros de Economía de la Unión Europea. "La situación es muy preocupante", dijo Rehn. "Italia está registrando varios movimientos" en este momento, añadió y aseguró: "No sabemos lo que va a pasar con esos movimientos". "Estamos siguiendo la situación atentamente", subrayó, tras una intensa reunión entre los ministros de los 27 miembros de la UE, seguida de una cumbre el lunes de la Eurozona, que aglomera a los 17 países que adoptaron la moneda común. P.C. Italia, Unión Europea <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/11/08/103641154-aumento-en-76-mil-toneladas-capacidad-de-reciclaje-de-plasticos-anipac>Aumentó en 76 mil toneladas capacidad de reciclaje de plásticos: ANIPACJuan Carlos Miranda México, DF. Los programas de separación de basura tanto en el interior del país como en la ciudad de México permitieron incrementar en 76 mil toneladas anuales la capacidad de reciclaje de materiales plásticos, informó la Asociación Nacional de Industrias del Plástico (ANIPAC). El presidente del organismo, Eduardo Martínez Hernández, dijo que el reciclaje en el país subió de 15 a 17 por ciento en el último año al pasar de 570 mil a 646 mil toneladas. P.C. plástico, reciclaje <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/11/08/81659099-bolsas-europeas-abren-en-leve-alza-madrid-gana-1-18>Bolsas europeas abren en leve alza; Madrid gana 1.18%Ap y Notimex Londres. Las principales bolsas europeas abrieron en leve alza este martes, con los operadores preocupados por la situación financiera y política en Italia, donde el jefe de gobierno Silvio Berlusconi enfrenta en la Cámara de Diputados una votación crucial para su supervivencia en el poder. Al inicio de las operaciones, el índice Footsie de los 100 principales valores de la bolsa de Londres estaba en leve alza de 0.39 por ciento, a 5 mil 532.34 puntos. El índice Dax de la Bolsa de Fráncfort registraba por su parte una ganancia de 0.37 a 5 mil 950.44 puntos. P.C. sistema financiero, bolsas europeas El País http://www.elpais.com/articulo/economia/familias/quiebra/vuelven/subir/fuerza/verano/elpepueco/20111108elpepueco_1/ TesLas familias en quiebra vuelven a subir con fuerza en veranoEL PAÍS | AGENCIAS 08/11/2011 Las familias que se declararon en concurso de acreedores (suspensión de pagos y quiebras) ante la imposibilidad de afrontar sus pagos y deudas ascendieron a 221 durante el tercer trimestre del año, lo que supone un aumento del 23,5% respecto a igual período de 2010. Este alza representa volver a los ritmos de la peor fase de la crisis ya que desde finales de 2009 no aumentaban con un porcentaje mayor. Sin embargo, en tasa intertrimestral, supone un descenso del 20,2% en relación al segundo trimestre del año. Por su parte, las empresas concursadas sumaron 1.268 en el tercer trimestre, con un aumento del 26,2% en tasa interanual y una caída del 15,1% respecto al trimestre anterior, según la Estadística de Procedimiento Concursal del Instituto Nacional de Estadística (INE) publicada este martes. P.C. crisis, suspensión de pagos, deuda, familias, empresas http://www.elpais.com/articulo/ultima/hora/griego/deberia/pagar/20000/euros/normalizar/deuda/elpepueco/20111108elpepu_1/ TesCada griego debería pagar 20.000 euros para normalizar la deudaEP | Madrid 08/11/2011 Grecia posee un índice de exceso de deuda del 1,7%, por lo que cada griego debería pagar un total de 19.729 euros para renormalizar la deuda del país heleno, según ha revelado hoy el profesor del IESE Business School Javier Díaz-Giménez. Este economista ha elaborado el Índice del exceso de deuda, que mide el endeudamiento de un país respecto a sus homólogos europeos, con el fin de averiguar por qué la situación griega provoca tantas tensiones si su PIB apenas supone el 2,5% del total de la Eurozona. Así, ha remarcado que el exceso de deuda griega del 1,7% demuestra que el país está "abusando" de un recurso común, ya que está endeudado por un 70% más de lo que aporta. También ha insistido en que entre los países que menos deuda poseen en comparación con su participación en el PIB de la Eurozona destaca Finlandia, dado que cada finlandés podría endeudarse por 7.000 euros hasta hacer que su índice de deuda se situara en la unidad. P.C. Grecia, deuda